

MURCIA

Distribución, Oficinas y Talleres: JARA-CARRILLO, I
Apartado de Correos, 54
25 ejemplares, 1,75 pts.

El Liberal

MURCIA

Suscripciones: MURCIA: Un mes..... 1 pes.
PROVINCIA: Trimestre..... 3 pes.
EXTRANJERO: Trimestre..... 5 pes.

Número suelto, 10 cts.

democracia y sus organizaciones

Fragilidad lamentable

El partido radical socialista se ha escindido. Desde su fundación celebró varios Congresos en los que dio pruebas de su vitalidad y pujanza. Se debatieron en ellos asuntos de apasionado interés. Habían en la política, inteligencia en el diálogo y una potencia dinámica prometedora de jornadas gloriosas. Era indudablemente el partido que mejor organizado y el que más estabilidad parecía tener.

En sus asambleas se discutía todo a la luz del día, sin tapujos ni compromisos. ¿Qué diferencia de aquellos otros partidos en que se imponía el artículo de fe, el santionismo, la mordaza previa? En éste se podía discutir todo por esto que estuviere, y palpitaban en él las emociones de libertad y República como en un corazón juvenil.

El partido radical socialista no fue desdichado para nada en sus espaldas. Lo admitía todo y todo lo aprovechaba. No constituía su masa republicano puro solamente. Había monárquicos, católicos y hasta fascistas; pero se contagiaban del entusiasmo por la República y a poco ingresar se sentían casi tan «rabiosos» como los de la solera.

A la diferencia que muchas veces encontramos con otros partidos, esto es, que el radical socialista hacía republicanos a los que no lo eran, mientras que otros tenían tales procedimientos que a los verdaderos republicanos los convertían en enemigos de sus propios principios. La cosa requiere una seria atención porque es precisamente en Murcia donde más se observa ese fenómeno, salvando ciertas taras que mil veces hemos expuesto.

Nosotros, que en esta cuestión no podemos ser sospechosos, subrayamos el hecho y lo exponemos a la consideración de quienes se interesan por estas cuestiones.

Sin embargo, todas esas cualidades se han rendido a la evidencia. El partido radical socialista ha perdido su vitalidad y su pujanza. Ha perdido su espíritu y su fuerza creadora para una afirmación, se disuelve en negociaciones y intrigas.

Organizaciones aparentemente fuertes, están condenadas a morir miserablemente porque se desatan tentar por esos procedimientos de táctica interna de zorra y de hiena y de habilidad que, si alguna vez triunfan, mata para siempre el espíritu y queda convertido en un conglomerado de gente que no sabe, en el plano de las ideas, lo que quiere ni cómo conseguirlo.

El partido radical socialista, a pesar de su espíritu de asimilación, había logrado estar a su masa de las virtudes democráticas necesarias para el ejercicio político en el seno de la organización. Por un lado permitía ciertas mixturas y por otro dejó desarrollarse en libertad y provocadas, el vigor del individualismo.

De no haber ocurrido todo esto, lo lógico hubiera sido que la organización hubiera salido más fuerte del experimento doloroso de su propio Congreso; pero no ha sido así y el vaso se ha roto por no poder sufrir el contenido.

En cuanto a las dos tendencias en lucha, es cosa aparte. En ambos sectores había razones políticas para sostenerlas según desde el punto de vista que se mirasen. Lo lamentable es que no ha triunfado ninguna, sino la intransigencia previamente expresada de no someterse nada a los resultados de la deliberación.

La que ha perdido es la democracia.

LA EXPORTACION A FRANCIA

Una visita al jefe del Gobierno

Madrid.—El jefe del Gobierno recibió hoy varias visitas, entre ellas una de la Unión de Exportadores de Frutas, la cual le expuso los graves perjuicios que producirá la aplicación de las últimas disposiciones publicadas por el Gobierno francés sobre importación, en aquel país, de las frutas en conserva.

Si el Gobierno de la vecina nación insiste en que en los envases de las frutas se grave el nombre del país de origen, las conservas españolas no podrán ser exportadas, por estar ya envasadas y no poderse cumplir ese requisito.

Pidieron, por lo tanto, que el Gobierno se interesara para que el día siguiente recibiese dicha orden.

El señor Lerroux les escuchó con atención y prometió hacer todo cuanto le sea posible, en este asunto.

En tal día como hoy

Cosas de hace un cuarto de siglo

MURCIA.—Con numeroso acompañamiento se celebró el entierro de la victuosa señora doña María de la Concepción Martínez y Martínez. Chararon las cintas don Tomás Casado, don José Mera, don José García Muñoz, don José Sáenz, don Carlos González y don Luis Bugallos. En el acompañamiento figuraban don Antonio Álvarez Caparrosa, don Joaquín García y García, don Salvador Esteve, don José María Díez Casson, don Lázaro López, don Pedro Herrero, don Antonio Belandier, don Manuel González, don Juan Antonio Garrigós, don José Sánchez, don Adolfo Balboa, don Mariano Poveda, don Luis Llanos, don José Soriano, don Francisco Martínez Orcozo, don José María Hilla, don José María Belandier, don Ángel Ugeux, don Esteban López, don Anselmo Bañón, don Vicente Pérez Marín, don José Gregorio Martínez, don Cefeino Albaladejo, don Diego Salmerón, don Diego Hernández Illán, don José

El cisma radical socialista

Con Marcelino Domingo se van treinta y seis diputados de la minoría

Gordón Ordás anuncia que continuará el partido organizado en la misma forma y a los que se han ido se les considerará disidentes

Ambos sectores se proponen realizar una intensa labor para desarrollar sus respectivas organizaciones

Madrid.—Salvo posibles reafirmaciones impuestas por los electores, parece que como consecuencia de la elección que ha motivado la baja del partido radical socialista de Marcelino Domingo, secundará a este los diputados García Baeza, Díaz Fernández, Carlos Martínez, Leopoldo Alas, Ángel Galarza, Vicente Sal, Francisco Barón, Isaac Abayta, Raíz del Río, Villarías, Félix Sussata, Ossimiro Lams, Gregorio Vilalta, José Ballester, Nogués, Berenguer, Cano Coloma, Pedro Vargas, Miguel San Andrés, Pérez Torrealba, Miguel Granados, López Dóriga, Zúñiga, Martínez Jiménez, Bieza Médias, Antonio de la Villa, Manuel Muñoz, Ángel Segovia, José Simerón, María de Antón, Sarría, Victoria Kent, Emilio Palomo, Alcázar y Sánchez Prado. Total, 36.

Con el grupo que acudirá Gordón Ordás quedan los siguientes: Benito Artigas, López Orcozo, Ramón Villa, Jaraíz, Aldasoro, Azarola, Ceced, Gasilach, Fernanda Valera, Moreno Galvachs, Navarro Vives y Golcoscha.

Se asegura que los señores Aldasoro y Villa se proponen recabar su independencia.

Como es sabido, Fernando Valera ha presentado la renuncia de su cargo.

El señor Gomáriz declaró ante el Congreso de su partido que se abstendría de votar hasta conocer a sus electores.

Declara conser de Marcelino Domingo

Marcelino Domingo ha hecho a un redactor del «Heraldo» las siguientes declaraciones:

Estoy satisfecho de mi conducta y creo haber cumplido mi deber, aun cuando en muchas ocasiones, como sucede en esta, el cumplimiento del deber constituye un gran dolor.

Al partido radical socialista lo dividían desde hace tiempo los procedimientos y las orientaciones.

Los que creíamos preferible la calidad a la cantidad y nos preocupábamos más al socialismo que a los radicales, estábamos en situación antagónica del número que acababa tendencias opuestas.

Nosotros no hemos opuesto ninguna veto a los radicales. Creemos simplemente que es la hora de las izquierdas legítimas y audaces, y que el partido radical no ofrece estas características.

Opinábamos que si en vez de formarse un Gobierno de izquierdas auténticas se constituía otro con preponderancia del partido radical, el partido radical socialista no debía colaborar en él; al contrario, había de quedar fuera, sin obstaculizar la labor legislativa, tal vez hasta prestándole nuestros votos en ocasiones oportunas.

¿Razón? Que si lleváramos a ese Gobierno nuestra significación estaríamos en desacuerdo con la tendencia de los radicales. Y viceversa.

Lerroux debió organizar un Gobierno en que él fuera la izquierda, no la derecha.

En Castellón, Murcia y Zaragoza se han creado representaciones artificiales que han influido decisivamente en el resultado del Congreso del partido.

Es censurable la conducta de parte de la Fransa madrileña, que ha presentado las deliberaciones del Congreso con un estado caótico que no tuvo.

Es natural que hubiera momentos de apasionamiento, pero también los hubo de elevación.

Callar estos y hacer resaltar aquellos, agravándolos tendenciosamente, es falsear la realidad.

Me ha dado de baja en la organización porque la juzgo defectuosamente constituida, pero hoy me considero más afecto a la disciplina espiritual del partido radical socialista.

Desde ayer, mis amigos y yo actuamos intensamente.

El nuevo partido, que es el auténtico partido radical socialista, tiene empujes formidables y pronto constituirá por su cantidad y calidad la gran fuerza izquierdista de la democracia republicana.

Hablando con Gordón Ordás

Madrid.—Un redactor del «Heraldo» visitó esta mañana el domicilio social del partido radical socialista, donde se hallan reunidos los miembros del comité ejecutivo.

En el local reina extraordinaria animación. Los delegados mayoritarios acuden al mismo para despedirse y recibir instrucciones de los señores Gordón Ordás, Moreno Galvachs y Fernando Valera.

La impresión que recoge el periodista es la de que los mayoritarios se van a entregar inmediatamente a una intensa actuación.

El reportero oye decir que el partido radical socialista continuará organizado como hasta aquí, con sus locales, con sus libros de actas y de contabilidad, con todo cuanto da personalidad a una organización política.

Los disidentes, como es natural, organizarán nuevos centros.

El periodista interroga a Gordón Ordás:

—¿Qué impresión tiene del futuro partido?

—Muy optimista—contesta—. Nos hemos quedado anémicos. El partido sufre una honda crisis, pero salir de ella más pujante. Tenga la seguridad de que dentro de seis meses tendrá más fuerza que antes, mayor número de afiliados y mayor cohesión.

—¿Qué actuación se propone desarrollar?

—Inmediatamente nos lanzaremos a intensificar la propaganda. Mañana constituiremos el nuevo Comité Ejecutivo y mañana mismo dirigiremos un manifiesto al país en general y a los radicales socialistas en particular.

—A este propósito Gordón Ordás se dirige a Fernando Valera y le dice:—Mañana traes hecho el borrador... Ya sabes las líneas generales. Hay que explicar con toda claridad la conducta de uno y otro grupo y decir como entiendo cada cual la disciplina. Nosotros, en absoluto, por parte de todos sin distinción, porque en los partidos democráticos no debe haber jerarquías. Ellos saliendo de ella cuando les parece por creerse relevados de actuarla. Habrá que explicar bien al socialismo y nuestro derecho. Nuestra actuación está definida en las bases de colaboración....

—Que por cierto—interrumpe Moreno Galvachs—redactó yo y aceptó Marcelino Domingo.

Fernando Valera interviene en la conversación, diciendo:

—A ver si ellos pueden presentar otras bases más de izquierda que estas. En la minoría nosotros fuimos más allá que ellos. Por ejemplo, cuando se trató de la sustitución de la enseñanza religiosa, nosotros propugnamos por que fuese prohibido a los religiosos el ejercicio de la enseñanza y luego se acordó que pudieran ejercerla, con lo que siguen dando clases con solo haberse quitado el hábito.

El periodista pregunta a Gordón:—¿Cómo juzga usted la situación parlamentaria?

—Desde luego—contesta—muy difícil.

—¿Cree que el Gobierno tendrá votos para sostenerse en el Parlamento?

—Cree que sí. Hasta Marcelino Domingo se ha mostrado favorable a dar los votos de su grupo al Gobierno. La disolución de las Cortes plantea un problema de mucha gravedad y no creo que haya nadie que quiera cargar con esta responsabilidad.

—¿Mantienen ustedes los dos ministros en el Gobierno?

—Sí, porque en unán con nuestra absoluta confianza. Hasta Barón, que es amigo de Marcelino Domingo, contará con nuestro apoyo, porque está en el Gobierno de un modo objetivo y puede actuar a completa satisfacción nuestra.

Servicio exclusivo en Murcia para EL LIBERAL

Avances y peligros del imperialismo nipón

Rusia y Japón luchan por un ferro-carril

Una vez más salta al primer plano de la actualidad internacional el viejo pleito del ferrocarril del Este chino. Las relaciones entre el Japón y los soviets vuelven a estar tan tirantes como lo estuvieron en otras épocas de China con Rusia. Algunos observadores preguntan y en las planas de los periódicos: ¿merece una guerra ese ferrocarril, o lo que de él queda? ¿Es que los orígenes de este conflicto se hallan enlazados en divergencias por filosas y en conflictos de raza?

Los que formulan estas preguntas parecen que no supieron estimar a su justo valor lo más significativo entre aquello que el Japón ha logrado en Manchuria. Echemos un vistazo a esta cuestión. Cuando el Japón venció a Rusia en la guerra de 1905, obtuvo 800 kilómetros de la línea del Este chino, construida por los rusos con capital ruso; precisamente el trozo comprendido entre Dairen y Changchun. El tratado de paz dio al Japón la parte del ferrocarril evacuada hasta dicho punto. Quedaban 132 millas entre Changchun y Jarkín, en manos rusas, o bajo el control conjunto de China y de la Compañía del Este chino, lo cual equivalía en la práctica a lo mismo.

El valor estratégico de esas 132 millas de vía férrea ha permitido a Rusia mantener su predominio en Manchuria durante un cuarto de siglo. Rusia había conquistado dos puertos: Dairen y Vladivostok, como frutos de su estrategia ferroviaria. Pero el Japón capituló uno: Dairen. Si hubiera sido capaz de proseguir su acción militar en 1905, pudo haberse quedado con ambos puertos.

¿Qué conducta observará ustedes en el Parlamento? preguntaron.

—Ya la pueden ustedes adelantar.

—¿Votará o no el Gobierno?

—Desde luego, no.

—Pues Marcelino Domingo dijo anoche que votaría con este Gobierno.

—Claro, cuando presenta algún proyecto de tendencia izquierdista, sí lo haremos, pero como este Gobierno no hará política de izquierdas....

Una reunión de los disidentes

Dada la escasez a las seis de la tarde estuvieron reunidos en el local de la Agrupación radical socialista de Madrid los diputados disidentes con Marcelino Domingo.

Al terminar la reunión, el señor Ballester facilitó a la Fransa la siguiente nota:

Se ha convenido en pedir audiencia al Presidente de la República para saludarle y ofrecerle los respetos del nuevo grupo.

Establecer las oficinas del mismo, donde podrán dirigirse las adhesiones, en el domicilio de la Agrupación de Madrid, Plaza del Caño.

Designar para formar el Comité ejecutivo del partido a los señores Domingo, Barón, Baeza Medina, Galarza, Salmerón, López Dóriga y señorita Kent.

El secretariado quedó formado por los señores Ballester, Baeza y San Andrés.

Por último se convino en solicitar audiencia del presidente de las Cortes para comunicarle la formación del nuevo grupo parlamentario, que se denominará Republicano Radical Socialista Independiente.

Los radicales socialistas de la izquierda

Esta tarde circuló el rumor de que se habían hecho gestiones para invitar a formar parte en el nuevo partido a los diputados del grupo radical socialista de la izquierda.

Con estas noticias, los periodistas se entrevistaban con el señor Ortega Gasset quien dijo que nada sabía de cuanto le estaban diciendo.

Si llega el caso de que se nos haga alguna insinuación, consultaremos con el partido, pues aunque parezca mentira, nuestra agrupación ya tenemos día por día muchos más adeptos, porque está llamada a cumplir altos fines.

En fin, si se nos requiere, nuestro partido dirá lo que convenga hacer.

Manifestaciones del señor Gomáriz

También los periodistas hablaron con el señor Gomáriz sobre la actitud que pensaba adoptar en vista de la división surgida en el partido.

Yo, dijo el señor Gomáriz, me debo a la provincia de Alicante, cuyos electores me han dado el voto. Lo serio es consultar a ellos para que decidan.

Ahora bien, si se inclinara por una solución que repugara a mi

La usted EL LIBERAL

O. D. RASMUSSEN
Extirector del «North China Star»
(Prohibida la reproducción)

Información del Instituto de Economía Americana

La ratificación del convenio con el Uruguay

La balanza comercial entre España y el Uruguay presenta desde hace tiempo un saldo de importancia a favor de nuestro país...

pueblo español se acostumbra a un mayor consumo de carne, utilizando la congelada, porque tavieran un precio inferior a la fresca...

Al presentar el texto, que debería entrar en vigor 30 días después de su ratificación, que es valedero por un año y se considera prorrogado...

Después de un largo proceso, se firmó el 30 de enero del año corriente en Montevideo, un Tratado por el que los productos en el mencionado gozarán del trato de nación más favorecida...

Esta entidad, que dedica sus actividades, desde hace un cuarto de siglo, a la internacionalización de las relaciones culturales y económicas...

Nos impulsan exponer a V. E. nuestro ruego en favor de la ratificación del Convenio comercial con el Uruguay...

El domingo por la mañana a las nueve tuvo lugar la misa mayor, que ofició el señor cura don Juan Gambin...

Es comprensible la protesta de los ganaderos gallegos, que se creen perjudicados por las importaciones de carne uruguaya...

Información regional

LA NORA

Las fiestas El domingo último se celebró con toda solemnidad y entusiasmo la fiesta en honor de la Patrona de La Nora la Santísima Virgen del Paso.

En la tarde de la víspera la renombrada banda de Alcantarilla dio un brillante pase por todo el pueblo...

Después de la serenata se quemó un vistoso castillo de fuegos artificiales, que hizo las delicias del numeroso público que acudió a presenciárselo.

El domingo por la mañana a las nueve tuvo lugar la misa mayor, que ofició el señor cura don Juan Gambin...

El sermón estuvo a cargo del eocuente orador sagrado don Juan Martínez Capel, párroco de San Andrés de Murcia...

Al entrar la patrona del pueblo en su bellísima ermita se disparó una gran traca.

Reciba nuestra enhorabuena el señor cura párroco por el excelente resultado de esta fiesta sin olvidar al incombustible organizador...

Como el esfuerzo de los elementos organizadores, es con el objeto de que la recaudación sea lo mayor posible...

puestos de licores y vinos, bocadillos, cigarros, torraos y Uores. Los puestos que se instalarán estarán servidos por bellas señoritas de la localidad...

Notas del Orfeón

Hasta ahora nada se había propuesto en despertar en Murcia la atención de la música vocal orfeónica, más hay, gracias a unos cuantos aficionados que no han reparado en sacrificio alguno...

Como orfeonista del mismo y con el debido conocimiento, tengo el gusto de invitar a mis queridas paisanas a engrosar las filas musicales de este Orfeón.

Lea usted "El Liberal"

Para vestir bien

suscribase a LA MODA PRACTICA

la más elegante y práctica revista de modas, con 32 páginas en hueco grabado 4 en bicolor, variados modelos, patrones adaptables y a medida labores y caprichos varios

Se publica los días 5 y 20 de cada mes.

SUSCRIPCIÓN

MADRID Una peseta al mes

PROVINCIAS tres pesetas trimestre

Se envía gratis un número de muestra si se pide, recortando y enviando el adjunto cupón

CUPÓN

Sucesos

Dos hombres heridos

En la Casa de Socorro fué asistido ayer tarde José Romero Navarro, de 38 años de edad, el cual padecía una herida pequeña puntiforme de carácter leve.

Según manifestaciones de José, la herida se la produjeron en la plaza de Santo Domingo.

NOTICIAS

El pasado día 24, en la iglesia de San Miguel Arcángel, de esta ciudad, contrajeron matrimonio la encantadora señorita Lolita López Valera y el joven don Alberto Roca Cerdal.

Fueron apadrinados por don Jacobo Mayor y su bella esposa doña Paquita Roca, hermana del novio.

Terminada la ceremonia los invitados fueron obsequiados con un delicioso lunch en el domicilio de los padres de la novia.

Reciban nuestra felicitación, que hacemos extensiva a sus respectivas familias.

Ha dado a luz una preciosa niña la joven esposa de don Juan Belochi Pujol...

Felicitamos a las familias respectivas, entre ellos a don Emilio Arévalo.

En el vecino pueblo de Espinardo, y por don José Pascual Abellán y su hija Josefa, ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Estrella López Cano...

La boda ha sido concertada para el próximo mes de noviembre. Reciban nuestra enhorabuena los futuros esposos.

Los días señalados para el pago de las clases pasivas en el mes de octubre serán los siguientes:

- Día 2.—Retirados, retirados en extraordinarios, retirados en la reserva.
Día 3.—Montepío militar, monte pío civil, jubilados y orneses.
Día 4.—Retirados, retirados extraordinarios, retirados en la reserva.
Días 5 y 6.—Todas las nóminas.

Ha salido de viaje de compras la acreditada modista de Sombreros Mercedes Valcárcel.

En los turnos de guardia de las Farmacias, se han introducido las siguientes modificaciones:

Nucha.—Terno cuarto: Don Pascual Lermolda Lorón y don Eslidomero Rodríguez Ruiz.
Tarde (11ra de fiesta).—Terno primero: Don Manuel Rabordosa, don José Pardo y don Pascual Lalimolda.

Administración EL LIBERAL TELEFONO 1606

Información deportiva

Comentarios a la jornada del domingo

Declamamos en nuestros comentarios a los partidos a jugar el domingo pasado, que sólo merecía la atención el partido que en Altalix había de jugar el Elohe y Hérocles...

Y si en la penúltima jornada de la primera vuelta del campeonato regional el interés lo asumía un partido, en la última, que correspondió al domingo venido, el resultado de Altalix, desfavorable a los alicantinos, da a cada encuentro su interés especial.

Los partidos con los que termina la primera vuelta del campeonato regional, son los siguientes: Imperial-Cartagena. Hérocles-Murcia. Gimnástica-Elohe.

Según nuestras noticias, el primero en el turno es Escartifó, eligiéndolo Melón y Espinosa. Saponemos que ellos tres serán los que arbitren, aunque ignoramos donde, ya que no conocemos el orden de las peticiones.

Leleica lesionado Leleica se lesionó en el partido del domingo, y no podrá jugar por la índole de la lesión en un par de semanas.

La segunda categoría Entre los cuatro grupos de este campeonato, se celebrarán el próximo domingo nuevas partidas, todas sobre el papel, favorables a los propietarios.

En la Casa Federal Don Manuel Hilario Ayuso inaugura un ciclo de conferencias

A las once y media de la mañana del domingo tuvo lugar la conferencia con que se inauguraba el ciclo organizado por la Casa Federal, la cual corrió a cargo del diputado de dicho partido don Manuel Hilario Ayuso.

El acto, que se vio concurridísimo, fué presidido por el orador, a cuyos lados se situaron el presidente del comité municipal del partido federal señor López Torner, y el destacado republicano señor Paig Campillo.

La conferencia Luego de unas palabras de presentación de la conferencia por López Torner, quien tuvo también un recuerdo para el doctor Cárceles y la señorita Hildegar Rodríguez, el señor Ayuso comenzó su conferencia. Empezó por agradecer las frases elogiosas que se le habían dedicado...

Abusos y quejas Una denuncia A noche se presentó en nuestra Redacción el joven don Angel Ortil, dependiente de comercio...

Lea usted EL LIBERAL 2 pesetas al mes

Sr. Administrador de LA MODA PRACTICA Marqués de Cubas, 5.—Madrid D. de calle desea un número de la MODA PRACTICA, gratis, de muestra Firma, L.M.

VIDA RELIGIOSA

Día 27 de septiembre.—Miercoles.—San Cosme y San Damián, patronos de los médicos.—San Adolfo.—San Marcos.—San Cayo.—San Simón.—San Hilario.

CULTOS

En la Catedral.—El coro por la mañana a las ocho y media con Misa de Prima y Convencional, horas menores, Prima, Tercia, Misa cantada, Sexta y Nona, y por la tarde a las cuatro. Vísperas y Completas, Matinas y Laudes.

Los pantanos

Regimen de embalses del día 25 de agosto de 1933. Pantano del Talave: Embalses, 23.814.400 metros cúbicos; desagüe, 651.987 metros cúbicos.

La vida en Madrid

Conflicto resuelto. Madrid.—Ha quedado satisfactoriamente resuelto el conflicto planteado por los obreros de espectáculos. El pleito ha sido sometido por ambas partes al arbitraje del ministro del Trabajo.

FINANCIERAS

Table with 2 columns: Instrument (Interior, Amortizable, etc.) and Price (00 00, 00 00, etc.).

Protectora de los pobres. Número premiado ayer 25.

Conclusiones de una asamblea

Madrid.—En la asamblea nacional celebrada recientemente por los secretarios interinos, oficiales y auxiliares de las Secretarías de los Ayuntamientos, fueron aprobadas las siguientes conclusiones:

El señor Rocha a Portugal

Madrid.—El señor Rocha que pensaba marchar a Lisboa el próximo viernes, para recoger las órdenes de viaje, ha decidido adelantarse el viaje en día.

CARIDAD

Implore la caridad pública una pobre mujer imposibilitada desde hace algún tiempo, y con cuatro nietos menores de edad, llamada Clara Abila Gil, que vive en la calle de Buena Vista, número 13, barrio de San Juan.

MEDICOS

- Dr. E. Avellón.—Cirujía.—Rayos X.—Tratamiento de la tuberculosis.—Consulta de 10 a 12.—Ochavillo, 2.
Dr. José M. Aroca.—Enfermedades del aparato digestivo: estómago, intestino, hígado, etc., y de la Nutrición (dieta, goma, etc.). Rayos X.—Verónica, 18. De 10 a 12.
Dr. Román Alberca.—Jefe Médico del Manicomio Provincial por oposición. Especialidad en la Fisiología y fisiopatología de Madrid.—en el Instituto Pasteur de París. Enfermedades nerviosas y mentales. De 11 a 2. Pinar, 11. Corchero.
Dr. J. Carrillo Lozano.—Del Instituto Rubio y del Real Dispensario Antituberculoso María Cristina de Madrid. Consulta de 11 a 1.—Licenciado Cascales, 2, Murcia.
Dr. Fernández Crevillén.—Clínica Electrotrófica.—Rayos X.—Diatermia.—Fototerapia.—Baños Hidro-Electrotróicos.—Rindos opia.—Masaje Neumático.—Consulta de 11 a 1, excepto los días festivos.—Calle de Pasqual, 9.
Dr. Evaristo Llanos Medina.—Jefe Médico de la Clínica del Doctor Marañón. Enfermedades de la Nutrición y Secretiones Internas. Medicina General Hospitalaria. Rayos Ultravioletas. Consulta de 11 a 1. Vindado, 1. Murcia. Teléfono 1417.—Domicilio: Plaza de Chacón, 7, pral. Teléfono 1713.
Dr. Antonio Medina Clares.—Jefe del Hospital Provincial, por oposición. Consultas de 10 a 1. Paseo Menéndez Pelayo (Matecón) Chalet.—Aparato de X. rayos portátil al domicilio del paciente.—Teléfono 1098.

Piel Brillante

Advertisement for skin care featuring a woman's face and text: 'La nariz de Ud. brillará tanto como esta mientras emplee polvos de tocador con "reflejo reluciente".'

ACADEMIA TORON INGENIEROS INDUSTRIALES INGENIEROS DE MINAS

Advertisement for Solero Sabon Naranja featuring an illustration of a child and text: 'Que coman tanto como quieran'.

Advertisement for insecticide 'VOLCK' featuring an illustration of a person and text: '¿No lo ha empleado usted todavía?'.

Empleados -- Obreros

Guerra al alquiler. ¿Deseará tener casa propia por menos de lo que pagaría en alquiler? Podéis conseguirlo con solo disponer de mil pesetas. Casas a cinco mil pesetas (incluido solar) Entrega inmediata del inmueble. Nada de pago adelantado. Se conceden hasta cincuenta años para su pago. Compra venta de fincas y solares. Para informes José Solera, Ronda Garay, J. S., Murcia.

Bachillerato

Grandes éxitos. Internado familiar. Precios módicos. Academia Pérez de Lema.—Lucas, 7, Murcia.

SE COMPRAN

BARRILES USADOS Pasar ofertas a Angel C. Mondéjar.—Molina de Segura

IMADRES!

La antigua y acreditada DENTICINA VIUDA DE D. PABLO FERNANDEZ IZQUIERDO, cura a los niños todos los trastornos de la dentición. Caja, con 18 papeles, 1,50.

Advertisement for water irrigation equipment: 'AGUA PARA RIEGOS con bombas centrifugas "LEVANTE" GRUPOS ELECTRO-BOMBAS'.

Advertisement for subscription: 'SUSCRIBASE A EL LIBERAL 2 pesetas al mes'.

FOLLETO DE 'EL LIBERAL' (196)

Advertisement for 'la Agonía de un Despota' by Don Ramón Ortega y Frias, published by Editorial Castor.

Despidióse de Munilla, y se alejó con los doce cochetes. —¿Se han burlado de mí!—murmuró el hidalgo criminal. También necesitaba descanzo y determinó volver a su casa.

pero quizás no podría dormir, porque tenía que cavilar demasiado. Cuando le faltaba muy poco para llegar a Puerta Carriada, se le presentó de repente un hombre que parecía haber brotado de la tierra.

—Peor para vos. —Queréis asesinarme... —Lo merecí; pero me contentaré con los cinturazos que os prometí. No habéis de traición, porque vos sois el más traidor del mundo, un delator m'sarable. No habéis pensado que tales cosas pueden ostar muy caras.

Abriéronse algunas ventanas. Empero antes de que acudiese ningún vecino André exclamó: —¡Doce!.. Ya estamos en paz. La espada envainó. Sin apresurarse alejóse hacia San Miguel. El señor Faustino, muy trabajosamente, consiguió levantarse. Estaba lleno de polvo y de lodo. Su rostro lívido daba clara idea de lo que sufría.

Table with 2 columns: Temperature type (Máxima a la sombra, Mínima, Evaporación en mm, Lluvia en mm) and values (29.3, 15.0, 4, 3).

La actuación del Gobierno

Los ministros acuerdan revisar los expedientes de jubilación de los funcionarios de las carreras diplomática y consular

Han sido suspendidas las maniobras militares que habían de celebrarse en la cuenca del Segre

Consejo de ministros

Madrid, 26, a las 3 t. Desde las diez de la mañana hasta la una y media de la tarde estuvo reunido el Consejo de ministros en la Presidencia.

Al terminar la reunión, el señor Lerroux dió la siguiente referencia oficial:

He de dar cuenta en primer término de una menudencia. He recibido un telegrama de los agricultores de Eliche dando las gracias al Gobierno por haber rebajado las tarifas ferroviarias para el transporte de granadas.

En relación con la Presidencia del Consejo, he sido autorizado para convocar la comisión nombrada por decreto de 5 de abril último, encargada de reorganizar los servicios aéreos, a los efectos de su reforma.

Me propongo hacer la convocatoria y estudiar el problema en lo que afecta a la defensa nacional y a los interesados que prestan este heroico servicio.

A propuesta mía el Consejo ha acordado disponer la revisión de todos los expedientes de jubilación de funcionarios de las carreras diplomática y consular.

El ministro de la Gobernación ha dado cuenta de un expediente por el que resultan desestimados los recursos promovidos por el capitán de la guardia civil don Pedro Saluz Stollia Morales y el teniente del mismo Cuerpo don Juan Jiménez Cano, separados del servicio por resolución de 13 de Mayo último, causando baja definitiva en su escalón.

Se ha aprobado una propuesta para que cese la postergación que sufría en el escalón el capitán de la guardia civil don Juan Peraltas Villar.

A propuesta del ministro de la Guerra han sido suspendidas las maniobras militares que habían de celebrarse en breve en la cuenca del Segre.

El senador responde a una nota leída por el señor Rocha, en la que se dice que el mal tiempo reinante en aquellos terrenos, el descenso de la temperatura y la humedad que se nota en los lugares donde habían de vivaquear las fuerzas, aumentarían considerablemente la enfermedad, cosa que hay que evitar a toda costa. Por ello, los Cuerpos que iban a intervenir en las maniobras realizarán prácticas en los lugares más aconsonados a sus acostumbramientos habituales.

El ministro de Marina propuso, y fué aprobado, la adjudicación de la construcción de dos buques aligeros a las dos únicas casas concurrentes. La Constructora Naval construirá uno porque previamente se ha puesto de acuerdo con la otra casa concurrente, también, en consideración a los obreros que trabajan en ambas y así se repartirá el trabajo en la construcción de los dos buques.

También ha propuesto el ministro la ejecución de las obras en la base naval de Cartagena, con lo que se aclarará el conflicto que había de plantearse próximamente de no darse solución adecuada.

El ministro del Trabajo ha expuesto diversos asuntos de trámite más interesantes que por su importancia, por la tendencia que revelan. También nos ha hablado de numerosas cuestiones obreras de pequeña importancia que van solucionándose paulatinamente.

El de Agricultura ha explicado la solución del problema avaro en la forma ya conocida.

El Consejo ha aprobado una propuesta de este para nombrar intendente general de póstos a don Miguel Fernández Daps y un préstamo de cinco millones de pesetas para facilitar préstamos a los cosecheros de arroz.

El ministro de Industria ha leído una nota fijando el contingente sobre distintas especies y reorganización de la comisión interministerial del Comercio exterior.

Respecto a la solución del problema bulero, se ha acordado invitar a don Tifón Gómez, que llevará la representación del señor Basteiro, a una conferencia para tratar de este gran foto. Además se ha encargado al ministro del Trabajo estudie la forma de extender a las restantes cuencas mineras los beneficios del retro obrero.

De Instrucción Pública han sido aprobados varios decretos de creación de Institutos.

El ministro de Obras Públicas

nos ha informado detalladamente de la interesante visita que ha realizado a las obras de la Confederación Hidrográfica del Ebro. Sobre ella, tanto en su parte política como en su parte técnica, deliberará el Consejo en reuniones sucesivas.

El señor Guerra del Río ha propuesto para el cargo de delegado del Gobierno en la Confederación Hidrográfica del Duero a don Luis Villanueva y el Consejo ha conferido a don Juan Catena en el desempeño del Gobierno en el Canal de Lozoya.

El ministro de Hacienda, una vez admitida la dimisión del gobernador del Banco de España señor Carreras, ha propuesto para sustituirle al señor Marraco.

El Consejo ha cambiado impresiones sobre los próximos presupuestos en líneas generales y el ministro ha llamado la atención de todos para que antes de fin de mes vengan a estudio del Consejo los proyectos de todos los departamentos ministeriales y ha señalado las cantidades que a su juicio deben rebajar en cada uno de ellos.

Terminó el señor Lerroux negando que en la reunión se hubiera hablado de política y anunciando que pasado mañana por la mañana se celebrará un Consejo que se ocupará de la importancia de los asuntos a tratar tenga que continuar por la tarde.

Disposiciones oficiales

Madrid, 26, a las 6 t. La «Gaceta» de hoy, entre otras de menos interés, publica las siguientes disposiciones:

Disposiciones oficiales

Madrid, 26, a las 6 t. La «Gaceta» de hoy, entre otras de menos interés, publica las siguientes disposiciones:

Disposiciones oficiales

Madrid, 26, a las 6 t. La «Gaceta» de hoy, entre otras de menos interés, publica las siguientes disposiciones:

Disposiciones oficiales

Madrid, 26, a las 6 t. La «Gaceta» de hoy, entre otras de menos interés, publica las siguientes disposiciones:

Disposiciones oficiales

Madrid, 26, a las 6 t. La «Gaceta» de hoy, entre otras de menos interés, publica las siguientes disposiciones:

Disposiciones oficiales

Madrid, 26, a las 6 t. La «Gaceta» de hoy, entre otras de menos interés, publica las siguientes disposiciones:

Disposiciones oficiales

Madrid, 26, a las 6 t. La «Gaceta» de hoy, entre otras de menos interés, publica las siguientes disposiciones:

Disposiciones oficiales

Madrid, 26, a las 6 t. La «Gaceta» de hoy, entre otras de menos interés, publica las siguientes disposiciones:

Disposiciones oficiales

Madrid, 26, a las 6 t. La «Gaceta» de hoy, entre otras de menos interés, publica las siguientes disposiciones:

Disposiciones oficiales

El Gobierno se presentará a las Cortes y no llevará el nuevo presupuesto, pues se propone pedir una prórroga trimestral del vigente para dedicarse después a la tarea de confeccionar la nueva ley presupuestaria.

Toma de posesión

A la una y media de la tarde se celebró la toma de posesión del nuevo director general de Aduanas don Virgilio Rodríguez.

Manifestaciones del fiscal de la República

Madrid, 26, a las 11 n. El fiscal de la República ha dicho a los periodistas que insiste en la idea de solicitar una amnistía que abarque por igual a todos los que hayan cometido delitos, tanto de la izquierda como de la derecha.

La actitud política de los agrarios

Madrid, 26, a las 11 n. En los círculos políticos se decía esta tarde que los agrarios han celebrado una reunión en la cual se tomó el acuerdo de declararse republicanos.

Los presupuestos de Guerra

Los periodistas hablaron con el ministro de la Guerra señor Rocha, sobre la confección de presupuestos de su departamento.

Una reunión de los federales

Los federales se han reunido en Madrid en asamblea para tratar de los asuntos políticos del momento.

Los grandes estafadores

Estaba once millones de pesetas con títulos falsos del Canal de Suez

Y su familia está en la miseria

Barcelona.—Acercos de la detención del individuo Paul René Colombar, como supuesto autor de una estafa de once millones de francos, hemos obtenido nuevos e interesantes datos.

Ampliación del Consejo

Madrid.—En el Consejo de ministros celebrado hoy, el ministro de Trabajo sometió a la deliberación de sus compañeros un decreto por el cual se establece la Intermunicipalización en las provincias de Badajoz y Cáceres, para las próximas faenas.

Toma de posesión

Madrid.—Ayer mañana, luego de cumplimentar al señor Alcalá Zamora, el general don Leopoldo Ruiz Prillio se posesionó del cargo de jefe de la Casa Militar de su Excelencia a los jefes y oficiales de la misma el coronel don Angel Ruiz Rebolledo.

Información general del Extranjero

Continúa la vista de la causa por el incendio del Reichstag

Leipzig.—Se ha celebrado la quinta sesión de la vista de la causa por el incendio del Reichstag.

Los daños del huracán en Tampico

Tampico.—Se conocen nuevos detalles de los efectos del terrible huracán que ha azotado esta ciudad.

Lo que publica la «Gaceta»

La «Gaceta» en su número de ayer ha comenzado a publicar la relación de los órdenes y congregaciones religiosas que dentro del plazo legal han solicitado su inscripción en el registro especial establecido en la subsecretaría de Justicia de acuerdo con el artículo primero del decreto de 27 de julio próximo pasado en relación con el artículo sexto de la ley de confesiones y congregaciones religiosas.

En Salamanca

Se estrella un camión en el que iban seis nevíllos

Salamanca.—A las once y media de la noche, un camión que procedía de Abadilla de los Madrigales, y que conducía, enjuetados seis nevíllos de Trespalacios que el domingo habían de ser lidiados en Zaragoza, al pasar por el Páseo de Canalejas sufrió la rotura del diferencial.

Los grandes estafadores

Barcelona.—Acercos de la detención del individuo Paul René Colombar, como supuesto autor de una estafa de once millones de francos, hemos obtenido nuevos e interesantes datos.

Una reunión de los federales

Los federales se han reunido en Madrid en asamblea para tratar de los asuntos políticos del momento.

Los grandes estafadores

Estaba once millones de pesetas con títulos falsos del Canal de Suez

Y su familia está en la miseria

Barcelona.—Acercos de la detención del individuo Paul René Colombar, como supuesto autor de una estafa de once millones de francos, hemos obtenido nuevos e interesantes datos.

Ampliación del Consejo

Madrid.—En el Consejo de ministros celebrado hoy, el ministro de Trabajo sometió a la deliberación de sus compañeros un decreto por el cual se establece la Intermunicipalización en las provincias de Badajoz y Cáceres, para las próximas faenas.

Toma de posesión

Madrid.—Ayer mañana, luego de cumplimentar al señor Alcalá Zamora, el general don Leopoldo Ruiz Prillio se posesionó del cargo de jefe de la Casa Militar de su Excelencia a los jefes y oficiales de la misma el coronel don Angel Ruiz Rebolledo.

ULTIMA HORA

Madrid.—Al recibir este momento el subsecretario de Gobernación a los periodistas que le acompañaban en el momento de salir del edificio de huelga, y que confiaba en que se solucionaría el conflicto.

La desgracia

Barcelona.—Cuando se encontraba tendiendo ropa en el terrado de la casa número 285 de la calle de Roger de Flor, la muchacha de 1 años Francisca Martínez Hernández tuvo la desgracia de caer por un charco de agua que se había formado en el patio de la casa, quedando muerta en el acto.

Consejo en la Generalidad

Barcelona.—En el despacho del Consejero de Instrucción, se reunió el Consejo de la Generalidad bajo la presidencia de Masó.

Anuncio de huelga

Barcelona.—En el Centro de Dependientes de Industria y Comercio celebraron una asamblea los obreros del ramo del agua, gas y electricidad, los cuales dieron cuenta del resultado de las entrevistas con los representantes patronales y de las negociaciones con los apoderados de la Compañía.

MERCADOS

MURCIA. Merced 6 oct. kilo pesadilla, 4.00; emperador 3.00; atun, 6.00; pajar, 6.00; cañón, 3.00; satamapas, 6.00; hajas, 0.30; ajojal, 3.00; bacalao, 0.30; maro, 5.00; dorada 4.00; pulpo, 0.30; jurel, 0.30; bogra, 0.30; bonito, 3.00; alacha, 1.20; bogra, 1.60; sardinas, 0.30; salmo, 0.30; chivista, 0.30; langostinos, 0.30; gambas, 0.30; almejas, 1.60.

TEATRO ROMEA

A las 7 y 10 y 1/2 programa cómico y El monstruo de la Ciudad por Walter Huston y Jean Harlow

Sombreros bonitos y baratos BELMAR

EL LIBERAL puede adquirirse diariamente en LORCA. Canalejas, 62. MADRID. Kioscos Puerta del Sol y calle de Alcalá

ALICANTE. Casa de la Prensa. San Fernando, 32. CARTAGENA, en el Kiosco Victoria, en las Puertas de Murcia, y en el Kiosco de la calle Mayor, frente al Café Excelsior.

ALBACETE. Kiosco Morer. Paseo de Alfonso XII. VALENCIA. Kiosco Río de a Plata, calle Barcas, 6.

LA MODA PRACTICA

La más elegante y práctica revista de modas se publica los días 5 y 20 de cada mes

SUSCRIPCION: Murcia: Una peseta al mes Provincias: 3 pesetas trimestre

Advertimos a los colaboradores espontáneos que no se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia acerca de ellos